

DE LA SOUPE ET DES MOTS DANS UN BOL



« Donner la parole, c'est donner la vie », proclame Jean Darot, fondateur des éditions "Parole", créées en 2001. Cette petite maison d'édition, située à Artignosc-sur-Verdon, au cœur de la campagne provençale, bordée par les fameuses gorges du Verdon, s'est établie dans un cadre provincial idyllique. Elle donne la parole aux auteurs et aux lecteurs locaux. Elle a fait le choix de partager ses publications essentiellement par des circuits courts : quelques libraires partenaires, la vente directe de leurs livres sur les marchés régionaux et la création d'une manifestation : la soupe aux livres. Cette dernière, en partenariat avec la médiathèque André Roman de Sisteron, a réuni une cinquantaine de personnes, lecteurs avides de découvrir de nouveaux ouvrages et des auteurs peu connus. Car hormis deux auteurs de notoriété reconnue, Maria Borelly et Nancy Huston, dans un secteur professionnel où la grande majorité des services sont centralisés à Paris par de "grandes" maisons d'édition, les éditions "Parole" ont mis au point une politique éditoriale réfléchie, privilégiant des auteurs locaux.

Comment faire une bonne soupe aux livres ?

« On ne publie que des livres qui nous semblent partageables, qui vont apporter quelque chose aux autres, que nous pouvons porter vers les autres » précise Jean Darot dont la passion communicative garantit le succès de la soirée. Pour faire une bonne soupe

aux livres, assurez vous d'abord de la qualité des ingrédients, à savoir une poignée d'auteurs qui vous expliquent la genèse de leur livre, divulguent quelques anecdotes, lisent quelques extraits. Jack Meurant "Jean Giono et le pacifisme" livre quelques anecdotes peu connues du public sur la vie de Giono. Pierre Souhaité "Le prix de la liberté" révèle un pan de l'histoire de l'abolition de l'esclavage en France. Marie Lébely "Le large dans les poubelles", jeune auteure, livre sa prose savoureuse. Ces exemples, et bien d'autres présentés par Jean Darot, permettent au futur lecteur de percevoir l'environnement, le style et la conception d'une histoire, tout en lui donnant envie d'aller plus loin.

Suit un moment très convivial où tout le monde se sert un bol de soupe, discute en attendant d'être servi, grignote un morceau de pain et de fromage tout en donnant ses impressions sur le début de la soirée.

La parole est ensuite donnée aux participants qui le souhaitent, afin que chacun puisse partager soit l'écrit d'un auteur qui l'a marqué, soit une prose personnelle, soit un conte. La soirée aurait pu se poursuivre jusqu'au bout de la nuit, tant les échanges étaient enrichissants, rendez-vous donc à une prochaine soupe aux livres et merci au Service Culture de la mairie de Sisteron, ainsi qu'aux bibliothécaires qui ne ménagent pas leur énergie et leur temps pour nous faire partager leur passion du livre.

André Bach